
（一） 
 

Paul Shen于 2019年毕业于 EDHEC MIM(Master in Management)，他目前是
埃森哲互动巴黎 (Interactive Paris) 的数字营销顾问。 

 

 
Q：您在 EDHEC商学院 MIM课程的主要亮点是什么？ 
 
A：这是我一生中结识世界各地人才的最佳机会之一。我还记得我在战略课上的
案例研究项目，即使在今天涉及到一个全新的项目/行业时，真正的模拟咨询案例
破解练习也对我有很大帮助。 
 
更不用说我和 EDHEC 的同学和朋友一起参加的所有活动和聚会，它让我的 MiM 
生活变得非常富有成效。 
 
Q：为什么选择法国和 EDHEC商学院？ 
 
A：法国一直是我想去参观和了解更多文化和历史的国家。多亏了 MiM 课程，我

有足够的时间来掌握法语，作为我应对未来工作困扰和规划未来职业道路的武器。 
 
EDHEC 是我的首选，因为它在全球享有盛誉，与全球企业建立稳固的关系，并
为学生提供丰厚的奖学金。我不想在学习期间就住在巴黎。里尔优越的地理位置，

靠近布鲁塞尔、伦敦、阿姆斯特丹，吸引了我申请 EDHEC。里尔是我在法国的第
一个“家”。 

 
 

Q：您在埃森哲互动巴黎的使命是什么？ 
 
A：我在埃森哲互动巴黎的任务结合了数字化转型和网络分析。我帮助来自不同
行业的客户将 Google Analytics、Data Studio和 BigQuery等数字工具应用到数
字环境中，通过培训、研讨会和个性化路线图，陪伴他们度过转型期，为数字时

代做好准备。 
 
Q：您在 EDHEC的求学经历如何为您的角色做好准备？ 

 



A：我的工作涉及与我的团队和我们的客户进行大量协调。EDHEC 提供的国际化
环境和多个项目，让我为此做好了充分的准备。除了分析硬技能和案例研究破解

技能外，沟通的“艺术”和团队合作精神是我从 EDHEC的主要收获。 
 
Q：对就读 EDHEC的国际学生有什么建议？ 
 
A：享受在学校的时光，最大限度地扩大您的人际网，校友是您可以从学校获得
的最宝贵的礼物。抓住所有你可以拥有的机会，体验不同的生活，学习你需要的

语言（如果你想留在法国，那肯定是法语）。 
 
永远不要因为一些偶然的挫折而放弃你的梦想。一旦你准备好了，机会就会来找

你。 
 
 
Q：三个词来总结您的 EDHEC 体验。 
 
A：产生影响 (make an impact)！ 
 

 
Q：你在 EDHEC最美好的记忆是什么？ 
 
 
A： 我最美好的记忆一定是这些年结交的所有朋友，以及一路陪伴我走过困难和
挑战的人。人生苦短，很庆幸在这个关键时期遇到了这么多好人。没有他们，我

将无法拥有现在的生活，也无法留在法国。 
 
Q：关于职业发展，你想与学生和年轻毕业生分享什么建议？ 
 
所有事情的发生都是有原因的，拥抱人生道路上的所有挑战和机遇。有些日子很

艰难，有些日子很悲伤。但有趣的事情总会出现。深吸一口气，满怀热情地去争

取，你终会找到努力工作的目的。 
	
	
	



(二)	
	

Difei Guo 在诺丁汉大学获得学士学位，后于 2017 年就读 EDHEC MIM，并在
M2选择学习战略、咨询和数字转型，目前在亚马逊卢森堡公司工作。 
 
Q：你在 EDHEC商学院读硕士期间的亮点是什么？ 
 
A：我在 EDHEC学习了 3年。第一年对我来说颇有挑战性，因为我必须去适应法
国文化......这感觉就像一进入了一个新的世界。这虽然具有挑战性，但也非常令
人兴奋，与我在英国大学读本科时的经历不同。在第二年的 Gap Year，我非常感
谢有机会在法国工作。 
 
我有两段实习，这为我的个人和职业发展提供了强大助力。第三年，我就读了战

略、咨询和数字转型硕士课程。对我来说，这是最丰硕的一年，我的学业成绩很

高，凭借个人努力和出色的团队合作，我成为了本专业的前 1％。我在市场营销
方面经验比较丰富，但是我选择了战略咨询专业的理学硕士来挑战自己。 
 
我的 EDHEC 经历的亮点之一是持续了六个月的亚马逊创新挑战赛。我赢得了在
法国的比赛，它让我得以在亚马逊找到我目前的工作。 
 
Q：你在亚马逊（卢森堡）的职位是什么？ 
 
A：我在亚马逊工作，是 Amazon Pay 的支持专家。这个角色将我的硕士毕设项
目和我的营销背景结合起来。例如，我改进了内容，以使 Amazon 客户获得更好
的用户体验。我还分析客户反馈和数据，以不断改进功能。在中国，我曾在 Hays
和 Accor Group 工作，担任过数字营销专家。在 Gap Year，我曾担任一家想在
中国市场扩张的初创公司的品牌经理，并为 Criteo 担任全球创意传播专家。因此，
数字支付对我来说是新事物。作为年轻的毕业生，我们必须抓住一切学习机会，

而不只是局限于某个行业。 
 
 

 

 
Q：作为一名年轻的职业人士，疫情期间你如何度过？ 



 
A：加入亚马逊最激动人心的是前往令人惊叹的大楼，结识令人惊叹的人，与他
们相谈甚欢……但由于疫情爆发，这些都不可能了。但是，亚马逊提供了在家工
作所需的所有设备，他们提供了搬迁支持和服务，以帮助人们度过难关。我总是

尝试思考事物的积极方面。例如，在家工作可能会带来压力，但不必太早起床上

下班，不必打扮，可以煮午餐，有更多的空闲时间……我相信看到积极的一面，
可帮你保持动力和快乐。 
 
Q：回想在 EDHEC的学习生活时，你会想到什么？ 
 
A：作为 EDHEC的学生或校友，你可以产生影响。每年，学校得到越来越多的认
可。我们在《费加罗报》中排名第四！校友社区日益强大。当我寻找实习或工作

并联系 EDHEC 校友时，我总是得到他们的支持。即使我们从未见过面，也未曾
在同一个校区学习过，并且国籍不同，但他们总是会乐于提供帮助。 
 
 
Q：你对 EDHEC最美好的记忆是什么？ 
 
A：我最好的记忆可能是国际学生办公室（ISO）组织的国际学生欢迎仪式。进入
一个新的环境，每个新来者都会感到压力，但欢迎仪式确实可以帮我们找到宾至

如归的感觉。在 EDHEC，我结识了很多朋友，他们是我人生中的宝贵财富。 
 
Q：你对未来到 EDHEC的新同学有何建议？ 
 
A：正如我所说，不要将自己局限于某个行业或公司，要把握机会。重要的不是
目的地，而是在旅途中积累的经验。应该珍惜每时每刻，竭尽全力做好手中的事，

它将帮助你找到真正想要的东西。 
 
	
	
	
	
	
	

	
	



(三)	
	

	
Ming Lu，毕业于 EDHEC MIM-FE，目前就职于法国兴业银行 
 
 
1.你到 EDHEC之前的教育背景是什么？为什么选择 EDHEC？ 
 

我在国内就读本科时所学专业为国际会计。大学四年级时，我到法国进行了为期六

个月的交换。那是一段非常美好的经历，所以我最终决定重返法国，继续硕士学位

的学习。 

 

我之所以选择 EDHEC，原因有二：第一，我毕业后想留在法国。EDHEC是法国乃

至全球最负盛名的商学院之一，我相信在 EDHEC的学习经历可以帮助我在法国轻

松找到工作；第二，我对金融特别感兴趣。EDHEC的金融专业在全球拥有极高的美

誉度，蔚蓝海岸边的尼斯校区风景优美，这对我有极强的吸引力。 
 
 
2.你在 EDHEC的经历是怎样的？	
 
在 EDHEC学习期间，我逐渐建立起了自己的专业形象。EDHEC三年制硕士课程包含
了间隔年（Gap Year），让我们能够通过实习积累专业经验并找到自己的职业兴趣。
同时，我们可根据个人兴趣来选择最喜欢的MSc课程方向，我最终选择学习公司金融
与银行学。我非常喜欢在法国的生活，尼斯是一座非常漂亮的城市，我在这里有很多

美好的回忆。 
 
 
3. 你在 EDHEC学会了哪些技能？对你的职业发展有何帮助？	

	

我在 EDHEC学会了很多团队合作和沟通方面的技能，对我的职业大有助益；在同

龄人那里，我也学到了很多宝贵经验；另外，EDHEC除了传授扎实的金融知识，还

为我们提供了找实习和工作方面的详细指导，帮助我们为公司面试做好准备。 

 
4.你做过哪些实习？主要职责是什么？ 
 
我在巴黎做过两份各为期六个月的实习。第一份是在奥美公司（Ogilvy＆Mather）担任
其欧洲、中东和非洲地区的报告分析师。我会参与财务报告方面的工作，与负责欧

洲、中东和非洲地区的财务总监合作，同时负责和WPP集团纽约总部的一些沟通工
作。第二份实习是在一家精品并购咨询公司 DragonKnight担任初级分析师，我有机会



参与不同的项目，进行筹款、市场研究、财务分析等。找实习期间，我每获得一次面

试机会，我都会和 EDHEC职业中心的职业顾问 Isis Salem Descormiers女士先进行一次
模拟面试，我对此深表感谢。 
 
 
5.EDHEC职业中心对你有何帮助？ 
 

EDHEC职业中心组织的模拟面试对我帮助很大。此外，每当我申请一个岗位时，职

业中心的工作人员会将曾在这个岗位实习过或面试过的校友推荐给我，让我提前有

所了解，从而为面试做出更充足的准备。而且，职业中心的工作人员会帮我改简

历、求职信等等，并传授我们很多实用的社交技巧。职业中心还会组织一些研讨

会，以帮助我们了解金融行业的各种职业机会，并发布一些公司的招聘启事，让我

们线上找实习和工作。最后，每年一度的巴黎校招活动和尼斯校园宣讲会，为我们

提供了一个和企业招聘负责人直接面对面沟通的机会。 
 
 
6.在 EDHEC的就业前景如何？ 
 
我通过应届生招聘计划进入了法国兴业银行，担任初级检查员。我想说的是，EDHEC
的学历能帮助学生在各个领域找到适合自己的职业机会。在法国几乎所有的金融机构

中，你都能看到 EDHEC校友的身影。 
 
 
7.你对将来到 EDHEC的海外学生有何建议？ 
 

外国学生如果到法国求学，我建议最好对法语有一定了解，对那些希望毕业后留法

的同学更是如此，因为这对生活和工作都有很大帮助。虽然法国也有一些英文岗

位，但如果团队法国同事比较多，有时候还是会讲法语，所以语言依然是一个挑

战。如果你希望找英文岗位，可以多留意法兰克福、伦敦或卢森堡等地的招聘岗

位。 

在 EDHEC M2学年的学习内容非常广泛，能学到金融行业不同子领域的专业知识，

如资产管理、投行业务、私人银行业务等等。这可以帮助我们找到自己的职业兴

趣，并专注于自己设定的职业目标。 

 

在 EDHEC的美好经历，不止于课堂之内。在 EDHEC学习期间，我最感激的是一路

上遇到的所有人。感谢在我 EDHEC求学期间给予我巨大帮助和启发的教授、朋友

和工作人员。对于未来的学生，我希望大家不能只是埋头沉浸于学习，而要去经

历，去感受，去和身边人建立连接，从而看到一个更大的世界。 



（四） 

 

Sebastien LAPP 是一位 EDHEC 校友。具有双文化成长背景。他在中国生活了
9年，并从全球最好的法国国际学校之一——上海法国学校（Lycée Français de 
Shanghaï）获得了高中文凭。2015 年，他就读于 EDHEC，完成了本科和研究
生课程。他目前在欧莱雅担任国际项目经理助理。 
 

 

 
就读 EDHEC 国际 BBA 项目让我实现了学习法国商科的愿望，该课程可以教会我
各种技能，包括会计、财务、市场营销、供应链等。EDHEC 还让我获得了国际化
经历， 并从事奢侈品营销和战略咨询相关工作。  
 
在 BBA课程的头两年，我有机会掌握一些基础知识，以更好地了解商业社会。第
三年，我选择学习市场营销专业，第四年，我重点关注奢侈品行业，最终帮助我

得到了在世界著名公司如爱马仕（Hermès）和欧莱雅的实习机会。EDHEC 还为
我提供了学术交流的机会，我有机会到伯明翰大学学习，并参加了各种选修课程。

这些实习和课程帮助我在运营和战略营销方面建立了丰富积累。 
 

 
然后，我抓住机会继续攻读 EDHEC的理学硕士，我所学的是战略、咨询&数字化
转型课程。该课程专注于公司决策和战略制定，是我本科教育的补充。 
 
在 EDHEC 的这 5 年，我积极参加各种课外活动。学生俱乐部在 EDHEC 的学习
生活中非常重要。去年在理学硕士期间，我亲自担任 TEDxEDHEC的发言人。 
 
在 EDHEC，我学到了商业基础知识和专业知识，这为我的简历添彩，使我最终得
到自己理想的工作。 

 

 

 

 

 


